

Communiqué



PREFECTURE DE SEINE-ET-MARNE

Melun le 1^{er} octobre 2008

LA GENDARMERIE MET EN GARDE

La proximité des fêtes de fin d'année est une période propice aux escroqueries en tout genre et à une recrudescence des cambriolages. La gendarmerie appelle à la vigilance, au moment où de nombreuses personnes, en particulier les personnes âgées, sont chaque année victimes de démarcheurs malintentionnés, voire de cambrioleurs.

Méfiez-vous quand quelqu'un sonne à votre porte pour démarcher ou vendre à domicile, la bonne affaire n'en est peut être pas une.

Les escroqueries les plus fréquentes sont le démarchage pour toutes sortes de produits, mais aussi les offres de ravalement et travaux en tout genre, souvent proposés avec une réduction, pour obtenir un paiement en espèces.

De plus, ces prétendus vendeurs ou artisans profitent de la crédulité des victimes pour faire des repérages, notent les absences, les allées et venues, les accès et identifient les biens de valeur. Les repérages précèdent les cambriolages, qui se déroulent souvent en pleine journée.

Contact presse : Bureau de la communication interministérielle - ☎ 01 64 71 75 95 / 75 29 – 06 08 82 64 58 - Fax : 01 64 71 77 04
communication@seine-et-marne.pref.gouv.fr

Préfecture de Seine-et-Marne - 12 rue des Saints-Pères, 77010 Melun Cédex - 01 64 71 77 77

Pour se protéger de ce phénomène, des précautions simples existent :

- En aucun cas, ne laissez pénétrer seul un inconnu chez vous ;
- Faites preuve de fermeté envers des démarcheurs ou toute personne prétendant appartenir à l'administration en demandant leur carte professionnelle ;
- En cas de doute, relevez le numéro d'immatriculation du véhicule utilisé ou appelez un proche ou les gendarmes en composant le 17 ;
- Enfin, pour tout règlement ou commande d'une marchandise, privilégiez les paiements par chèque, rédigés par vos soins, à un bénéficiaire précis avec un montant donné. Exigez un reçu et accordez-vous un délai de réflexion. Parlez-en autour de vous, la bonne affaire peut se révéler moins bonne que prévue...

Des précautions simples rendent moins facile le travail des voleurs :

- De jour comme de nuit, verrouillez les accès au domicile et les dépendances ;
- Ne laissez jamais les clés sur un véhicule dans un garage ;
- Lorsque vous fermez votre voiture, ne mettez pas les clés à côté d'un téléphone portable, d'un portefeuille ou d'un sac à main. Il ne faut jamais les regrouper au même endroit, ni à proximité immédiate de l'entrée ou des fenêtres du domicile.

La vigilance au quotidien peut vous éviter d'être une victime. Pensez-y!